

めざせ省エネ達人

～日常生活のかくれたエコをさがせ～

スタート

第5回：暑さ対策編

ID 059394

生活習慣を見直してアクションを始めることが、省エネ達人への第一歩。まずはあなたのエコレベルを確認しましょう。
環境政策課/TEL674-7486

冷房は室温28度を目安に設定している

エアコンと併用して扇風機やサーフィンレーターを使っている

風呂の残り湯や雨水を利用して打ち水や散水を行っている

はい →
いいえ ➔

電子レンジや余熱を利用した料理を心がけている

室外機の吹き出し口付近に物を置いている

昼間でもカーテンやブラインドを利用して、日差しをカットしている

すだれなどを使って窓の外側からの日差しを遮るよう工夫している

冷感素材の寝具を利用している

エアコンはこまめにオン・オフしている

エコレベル上級 ★★★

あなたこそ、真の「省エネ達人」です。今後は周りの人も巻き込んで、エコの輪を広げましょう

エコレベル中級 ★★

まずは、小さいアクションから。あなたをきっかけに、ムーブメントが巻き起こるかも

エコレベル初級 ★

まずはワンアクションから。地球の未来を救うのは、あなたかもしれません

夏の暑さ対策の主役であり、強い味方でもあるエアコン。本格的な暑さを前に一日中つけっぱなし、なんて日も増えているのではないかでしょうか。実は、エアコンは家庭で一番電力を消費する電化製品。エアコンの負担を軽減しながら室温の上昇を抑えるための方法を、先人の知恵や伝統的な工夫に学びましょう。もちろん、無理は禁物です。

開校150周年を迎える小学校

明治維新後、富国強兵を進める政府は教育の近代化のため、明治5（1872）年、学校制度に関する「学制」を公布しました。これにより、男女共に6歳になると小学校で学ぶことが定められました。その後、府県単位で学区を区割りするなどの準備が進められ、翌年の明治6（1873）年から、全国で小学校が開校しました。

高槻市域では、明治6年3月に高槻小学校と五領小学校が開校したのが最初です。さらに、7月に富田小学校、12月に芥川小学校が開校し、翌年には樺田、如是、三箇牧の各校が開校しました。今年から来年にかけて、これらの小

学校は開校150周年を迎えます。

当時、小学校は村ごとに設立されました。運営費用を村が負担しなければならなかったため、授業料の他にも村の各戸に負担金が課せられました。また、子どもが働き手であった家庭も多く、地域の経済的な負担は大きいものでした。

教員には、幼少の頃より藩校で教育を受けてきた旧高槻藩士が多く採用されました。また、準備期間が短かったため、小学校の多くがお寺を仮校舎として開校にこぎ着けました。富田小学校は本照寺（富田町）、高槻小学校は円成寺（京口町）でした。高槻小学校は間もなく、かつては米蔵で、廢藩

後に藩校を引き継いで旧藩士子弟の教育に使用されていた建物に移転しました。芥川小学校は、始め万福寺（紫町）を仮校舎としましたが、火災にあったため、同地に校舎を新築。昭和9（1934）年に真上町の現在地に移転し、その跡地には旧校地での最後の卒業生によって石碑が建てされました。

（しきあと歴史館）



芥川小学校開校の地に建つ石碑（紫町）